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「インスピレーションになろう」
BE THE INSPIRATION

第 3142 例会（33号）　2019 年３月７日（木）雨

外部卓話SPEECH

　いわき市の新舞子地区の森林の
復旧に関してお話しさせていただ
きます。海岸防災林は汐風や飛砂、

塩害などから内陸部を守るために設けられていま
す。江戸時代から造成され、明治以降は保安林とし
て整備されています。東日本大震災の時には、津波
エネルギーの減退にも役立ちました。保安林には土
砂流出防止、雪崩防止など全部で 17 種類あります
が、新舞子防災林は潮害防備・保健・防風の３つの
保安林に指定されています。
　新舞子の海岸防災林は海岸線に沿って９キロメー
トルの区間に設けられています。国有保安林 75 ヘ
クタール、国有地以外の県有地、市有地、私有地か
らなる民有保安林 39 ヘクタールがあります。私ど
も農林事務所は民有保安林を管理しています。震災
の時には最高で高さ9.2メートルの津波が押し寄せ、
住宅地や農地が浸水する被害を受けました。防災林
は津波の影響を小さくする効果がありましたが、幹
が折れたり、根返りなどの被害が出て、その後に塩
害で枯れた木も多くあります。防災林としての機能
を果たさなくなった部分は約 19 ヘクタールあり、
元の機能を取り戻すように復旧・再生活動を行いま
した。
　復旧にあたっては防災林の幅を 200 メートル確保
するようにしています。過去の記録で 200 メートル

海岸防災林の復旧について
県いわき農林事務所
� 猪　狩　省　二 様

あれば、被害を最小限に抑えることができます。た
だし、新舞子では過去の防災林の原状復帰が基本に
なっています。根の健全な成長を促すために地下水
位プラス 2.4 メートルの土層厚を確保するよう盛り
土しました。地下水域が地表から近いと、木の根が
横に伸び、すぐに倒れてしまいます。真っ直ぐ地下
に伸びれば、丈夫に育ちます。植栽は基本的にクロ
マツで、一部内陸側には広葉樹も検討しました。植
栽に当たっては、苗木の間隔を１メートル確保して
平成 23 年から 27 年までに約７万 2400 本を植えま
した。約２億 6800 万円を使って整備しました。植
栽に合わせて、丸太を使った防風柵や進入防止柵な
ども設置しています。県の施策以外にも地元の企業
や団体、高校生らによる植樹活動も数多く実施され
ました。
　被害を受けた防災林が元に戻るには 30 年から 50
年という長い期間が必要です。その間には苗木の成
長のための下刈りや間伐が大切です。新舞子の森が
立派に育つ日を夢見て、今後も継続的な森林の整備
と生育調査を実施していきます。ありがとうござい
ました。

★本日の例会案内　３月14日（木)　12：30 ～
　　第５回クラブ協議会
　　お食事メニュー＝鱈の木の芽味噌焼き　ホッキ飯
★次回の例会案内　３月28日（木)　12：30 ～
　　外部卓話　県いわき地方振興局長　阿部雅人様
　　お食事メニュー＝牛カツレツポルトソース



会報・広報委員会 安田信二　関口武司　八幡恭朗

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

会報・広報委員会　　鈴木俊哉　安武誠司　三瓶和秀

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

◆スマイルボックス委員会（常葉修一委員長）

♥関口武司さん（猪狩様卓話宜しくお願いします。
水戸証券高橋支店長、ご苦労様でした）♥高橋康二
さん（本日で、例会最後となります。４年間いろい
ろとお世話になりました）♥大久保健蔵さん（猪狩
様卓話よろしくお願いいたします）♥山崎洋次さん
（猪狩さんの御来訪を歓迎いたします）♥鈴木東雄
さん（猪狩さん卓話よろしく）♥松﨑倫久さん（誕
生祝ありがとうございます）♥小野寺順正さん（誕
生祝ありがとうございます。中々出席できなくてす
みません）� 以上７件

委 員 会 報 告

◆出席委員会（五十嵐敦副委員長）

例会日 基本会員数 出席者 メーキャップ数
３月７日 51 名 26 名 ―

　ロータリー活動の要となる幹事
の役割に関してお話しいたします。
ロータリーではあらゆる情報が幹事
に集まります。幹事は大黒柱ですか
ら、特に手続きに関しては知ったよ

うな顔をしていなければなりません。ロータリーに

◆会長挨拶ならびに報告

◆幹 事 報 告

⃝�今月の理事会は来週３月 14 日に開催します。

◆ロータリー財団委員会（越智正典委員長）
　関口武司さん、阿部弘行さん、松﨑倫久さん、越
智正典さん。� 以上４件

◆米山記念奨学会委員会（大久保健蔵委員長）
　関口武司さん、大久保健蔵さん、松﨑倫久さん。
� 以上３件

◆青少年奉仕委員会（伊藤盛敏委員長）
　３月２日、３日に郡山市のホテル華の湯でRYLA
研修会が開かれました。いわき明星大の酒井翼さん
と吉田史也さんとともに参加しました。３人の講師
から話を聞き、リーダーシップについて学びました。

司会：有賀行秀幹事

〔点鐘・国歌斉唱・国歌斉唱ロータリーソング（我
等の生業）・ロータリーの目的（山野辺倉平会員）
四つのテスト（阿部弘行会員）〕

山野辺倉平会員

阿部弘行会員

小野寺順正さん
（１月13日）

松﨑 倫久さん
（３月10日）

★ 誕生祝

ハッピーバースデーソング斉唱

◆米山奨学生プリ・ビピさんに奨学金贈呈
　奨学生になって１年が経ちました。あと半年、頑
張ります。最近花粉症がひどく、私も
日本人になったな、と実感しています。
ありがとうございます。

◆転勤あいさつ
� 水戸証券いわき支店長　高橋　康二　会員
　この度の社内人事で、日立支店に赴
任することになりました。ロータリー
に入って４年、いろいろな経験をさせ
ていただきました、経験を生かして今
後も努力して参ります。後任者も入会しますのでよ
ろしくお願いします。ありがとうございました。

は団結力はなく、あるのは一人一人の良質な主体性
です。従って組織体としては弱く、幹事は弱さをカ
バーするために強大な権限を与えられています。例
えれば、ヒトラーの 10 倍の独裁力が必要です。幹
事は毎年交代の原則は当てはまらず、国内でも 10
年以上幹事を務めた方がいらっしゃいます。幹事は
独裁力と表裏一体に謙虚さ、忍耐力も必要になりま
す。勝手気ままな会員をまとめるのですから、相当
な忍耐力となります。


